

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE NOVIEMBRE DE 2012

CUESTIONA EL PRD INCREMENTO PRESUPUESTAL PARA EL IFE

La representación del PRD ante el Instituto Federal Electoral (IFE) advirtió que la propuesta presupuestal para 2013, en este organismo, es 20% mayor que lo solicitado en 2010, nivel que no corresponde con la inflación acumulada en el último bienio. Camerino Márquez, representante perredista ante el Consejo General del IFE, dijo que su partido analiza detalladamente el proyecto y hasta el momento ha detectado riesgos de duplicidad de funciones. En este supuesto estaría la proyección del IFE para crear el Centro de Desarrollo Democrático. Además, se aprecia en este primer análisis montos elevados para la reubicación o modificación de oficinas locales y distritales. El IFE anunció que solicitará para 2013 una asignación de 7 mil 432 millones 568 mil pesos, de los cuales 6 mil 135 millones están considerados como "presupuesto base", y el resto para financiar proyectos estratégicos. (LA JORNADA, P. 11, FABIOLA MARTÍNEZ)

LLEVA MILITANTE QUEJA AL IFE

Un ex colaborador de Jorge Romero, jefe delegacional de Benito Juárez, y militante panista presentó ayer una queja ante el Instituto Federal Electoral (IFE) por el presunto inflado y manipulación del padrón de militantes en la demarcación. Antonio Morales acudió al IFE a ingresar la queja y pedir medidas cautelares en tanto se realiza la investigación. En la queja presentada reconoció haber realizando 320 afiliaciones irregulares bajo prácticas como falsificación de firmas, aprobación de exámenes reprobados y completar tramitología para hacer afiliación corporativa. Entre los panistas que involucra en ese movimiento están Santiago Taboada, Santiago Torreblanca, Andrés Atayde, Mauricio Tabe, José Roberto Alfaro, Luis Mendoza y Jorge Romero. (REFORMA, P. 4C, LORENA MORALES)

CONSIDERAN ENCUESTADORAS QUE SE REGRESÓ A LAS CAMPAÑAS "NEGRAS"

Especialistas y políticos consideraron que en las campañas presidenciales rumbo al 1 de julio en México se utilizaron las encuestas como arma política. En el marco del segundo día del foro Las encuestas electorales: la experiencia de 2012, organizado por el Instituto Federal Electoral (IFE), se destacó que si bien los sondeos de opinión no influyen directamente en el electorado para cambiar el sentido de su voto, sí influyen en las estrategias de las campañas políticas. Ana Cristina Covarrubias, directora general de la casa encuestadora Covarrubias y Asociados, indicó que en la pasada campaña electoral "se reeditó la campaña negativa de 2006", sólo que ahora "con una virulencia mayor y apuntando al núcleo del nuevo discurso del candidato del Movimiento Progresista con la frase: "hay personas que nunca cambian", cuando realmente lo que estaba haciendo Andrés Manuel López Obrador era tratar de demostrar que había cambiado", opinó. Por su parte, Jorge Buendía Laredo, director general de la Consultoría Buendía y Asociados, acusó a los políticos de haber dimensionado de manera elevada la influencia de los ejercicios de opinión en la intención del voto. (MILENIO.COM, NOTIMEX)

DISTRITO FEDERAL

QUEDA CANDIDATO ÚNICO A PRESIDENCIA DEL PAN-DF

Bernardo Lartigue Contreras, aspirante a la presidencia del Partido Acción nacional (PAN) en el Distrito Federal, informó que no pudo registrar su candidatura debido a que no consiguió las cinco firmas de consejeros locales que establece la convocatoria. De esta forma, al concluir este viernes el plazo de registro, Mauricio Tabe Echartea quedó como candidato único a la presidencia del Comité Directivo Regional del PAN local y no tendrá que llevar a cabo campaña en busca del voto de los 94 consejeros regionales. (RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2012**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE NOVIEMBRE DE 2012

SINALOA

GARANTIZA PAN 40% DE CANDIDATURAS A MUJERES PARA COMICIOS DE 2013

En Sinaloa y en 13 estados que tendrán elecciones locales en 2013, el Partido Acción Nacional (PAN) garantizará 40% de las candidaturas a mujeres, como lo marcan los estatutos de este organismo político. En conferencia de prensa, la coordinadora nacional de Mesas Político-Electorales del PAN, María Dolores del Río Sánchez, enfatizó que en esta entidad se buscan conservar las posiciones ganadas en 2010 y crecer. (RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX)

TLAXCALA

DIMITE CONSEJERO EN JUDICATURA

El Consejo de la Judicatura de Tlaxcala se quedó incompleto debido a que el consejero Hugo Gaspar García Domínguez, representante del Poder Ejecutivo ante este órgano colegiado, renunció a su cargo. Así lo informó Héctor Maldonado Bonilla, titular de la Consejería Jurídica del Gobierno estatal, quien manifestó que, por el momento se mantendrán en reserva los motivos que originaron la dimisión de García Domínguez. En entrevista, expuso que la instrucción del Gobernador Mariano González Zarur es que en breve el Poder Ejecutivo envíe al Congreso local una terna de los posibles candidatos para sustituir al ex Consejero. "Lo que seguiría es una determinación en breve para que quede debidamente integrado el Consejo de la Judicatura estatal... los motivos de la renuncia del consejero, en su momento se darán a conocer de manera oficial", acotó. (REFORMA.COM, ANA LAURA VÁSQUEZ)

TEPJF RESOLVERÁ, APEGADO A LA LEY IMPUGNACIONES POSTERIORES A LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL: LUNA RAMOS

Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), aseguró que cualquier impugnación que se presente de manera posterior, pero vinculada con la elección presidencial, tendrá que ser resuelta con apego estricto a la ley. Entrevistado en su visita al puerto de Veracruz, el magistrado señaló que, después de resolver la impugnación interpuesta por Movimiento Progresista que pedía invalidar los pasados comicios presidenciales, hasta el momento el TEPJF no ha recibido más impugnaciones por el proceso electoral del 1 de julio. "En relación con el proceso electoral, definitivamente ya todo fue resuelto; desde luego quedan algunas cuestiones que pueden ser objeto de alguna nueva resolución a las quejas de otra índole, como son las cuestiones financieras, y el Instituto Federal Electoral (IFE) no se ha pronunciado" declaró Luna Ramos. (VERACRUZANOS.INFO, INDIRA VILLEGAS; EL GOLFO.INFO, EDUARDO CARVALLO; AGENCIA INFORMATIVA VERACRUZANA, ANAIS ZAVALA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE NOVIEMBRE DE 2012

COMISIÓN CALIFICADORA DE LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL 2012 EVITÓ ESPECULACIONES

En lo que parece una respuesta a la parte de la izquierda mexicana que anuncia manifestaciones para el 1 de diciembre, Constancio Carrasco Daza, Flavio Galván Rivera y Salvador Nava Gomar, magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), coincidieron en la integración de una Comisión Calificadora de la Elección Presidencial 2012 que evitó especulaciones políticas y mediáticas sobre el proceso de resolución del juicio que demandó la anulación "y ofreció a la sociedad información oportuna sobre cada una de las etapas y decisiones." Aseguraron que "la sentencia hizo valer el voto de los mexicanos y la confianza ciudadana, fue condición esencial para la independencia del TEPJF, integrante del Poder Judicial, y trabajamos de manera intensa durante 41 días para elaborar el dictamen del juicio de inconformidad promovido por la coalición Movimiento Progresista, que demandó declarar la invalidez la elección de Presidente. En la conferencia magistral "Transparencia en el proceso de calificación de la elección presidencial 2012", en el marco del V Seminario Internacional de la Transparencia a los Archivos, que se llevó a cabo el 22 y 23 de noviembre en el TEPJF, los magistrados destacaron la importancia de esta decisión inédita en la historia del país. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

NOMBRA GOBIERNO MUNICIPAL DE VERACRUZ HIJO PREDILECTO DE LA CIUDAD A GONZÁLEZ OROPEZA

En sesión solemne de cabildo, el ayuntamiento de Veracruz nombró a Manuel González Oropeza, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Hijo Predilecto de la Ciudad, como reconocimiento a su trayectoria académica, jurisdiccional y de investigación. Carolina Gudiño Corro, presidenta municipal de Veracruz, fue la encargada de entregar el reconocimiento a quien calificó como "un jurista ejemplar con raíces veracruzanas". Destacó la labor que el también miembro del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha tenido por más de 30 años como juzgador, así como su participación en la formulación de reformas a las constituciones de los estados de Durango, Querétaro y Guerrero. Acompañado del magistrado presidente del TEPJF, José Alejandro Luna Ramos, y los magistrados Constancio Carrasco Daza y Salvador Nava Gomar, González Oropeza aseguró que tal reconocimiento representa un incentivo para continuar transmitiendo sus conocimientos. (NOTIMEX.COM, COMUNICADO; TALLA POLÍTICA.COM, COMUNICADO; EL DICTAMEN.COM, AGENCIAS; EL EDITORIAL.MX, REDACCIÓN; XEU.COM, REDACCIÓN; DE PODER A PODER.COM, ALFREDO CERÓN CRUZ; YANCUIC.COM, COMUNICADO; IMAGEN SIGLO XXI.COM, REDACCIÓN; CAMBIO DIGITAL.COM, REDACCIÓN; CLARÍN VERACRUZANO.COM, ISABEL ORTEGA; SOLUCIÓN POLÍTICA.COM, REDACCIÓN)

ES TRANSPARENCIA BLINDAJE Y VACUNA PARA EL EJERCICIO DEL PODER PÚBLICO: ALANIS FIGUEROA

María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), aseguró que la transparencia es una herramienta que transforma, blindaje y vacuna el ejercicio del poder público y que sirve por igual a ciudadanos y a autoridades. Destacó que la materia electoral ha sido puntera en abrir espacios para ensanchar el derecho de los ciudadanos al acceso a la información pública. Al participar en el panel de discusión "Expectativas de la reformas en materia de transparencia y acceso a la información pública", efectuado en el marco del V Seminario Internacional de la Transparencia a los Archivos, la magistrada dijo que en el ámbito electoral se han establecido diseños institucionales y obligaciones novedosas de rendición de cuentas. En el auditorio "José Luis de la Peza" de la sede de la Sala Superior, Alanis Figueroa destacó que en el terreno electoral se han tomado decisiones de vanguardia en materia de transparencia. Una de ellas, ejemplificó, adoptada por el Consejo General del Instituto Federal Electoral a finales de la década de los 90, al incluir, en el Reglamento de Fiscalización, la disposición que obliga a los partidos políticos a hacer públicos los nombres de los particulares que aportan fondos a sus campañas, así como el monto de los recursos. (NOTIMEX.COM, COMUNICADO; TALLA POLÍTICA.COM, COMUNICADO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE NOVIEMBRE DE 2012

HERENCIA PATRIARCAL, PRINCIPAL RETO A SUPERAR: ALANIS FIGUEROA

Durante el Primer Encuentro de Mujeres con Poder de Cambio celebrado en Baja California Sur, María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dijo que uno de los principales retos a superar es la Herencia patriarcal que ha generado distorsiones no sólo en el ambiente familiar, sino profesional. Aseveró que debido a esta herencia, son pocas las mujeres que tienen la influencia de contribuir en cambios favorables para sus comunidades. Reiteró que las mujeres necesitan unir sus fuerzas, creatividad y empuje para revertir estos problemas milenarios. Alanis Figueroa dijo sentirse orgullosa de poder participar en esta actividad y agradeció la invitación de Marcos Covarrubias Villaseñor, gobernador de dicha entidad. Durante la ceremonia inaugural, María Helena Hernández de Covarrubias, presidenta del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), enfatizó que dicho encuentro representa un triunfo para las mujeres, no sólo la entidad, sino de la República mexicana. (EL SUDCALIFORNIANO.COM, VERÓNICA SÁNCHEZ)

PROPONE COMISIONADA DEL IFAI CREAR NORMAS IGUALES PARA ARCHIVOS DEL PAÍS

Sigrid Arzt, comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), propuso crear una ley general de archivos para contar con normas homogéneas en el país, además de requisitos mínimos en la organización y conservación de documentos gubernamentales, a fin de mejorar la rendición de cuentas. Durante su participación en el V Seminario Internacional de la Transparencia a los Archivos, convocado por el IFAI, el Archivo General de la Nación y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), destacó que la información oficial tiene carácter estratégico y una adecuada organización de los archivos permite el funcionamiento eficaz de las instituciones. (LA JORNADA, P. 16, POLÍTICA, ELIZABETH VELASCO C.)

CUESTIONAN A ASPIRANTE A CJF POR CASO PAULETTE

Martha María del Carmen Hernández Álvarez, ex colaboradora del gobierno de Enrique Peña Nieto en el Estado de México y aspirante a ocupar un lugar en el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), sorteó los cuestionamientos del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado sobre su participación en el polémico caso de la niña Paulette. Durante las comparecencias de candidatos a la vacante en el CJF, el senador Manuel Camacho Solís le dijo a Hernández Álvarez que no merecía ocupar un espacio en ese órgano por sus antecedentes en el caso de la menor que fue hallada muerta entre las cobijas de su cama, luego de varios días de desaparecida. Hernández Álvarez, quien es visitadora del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), tiene la notaría número 169 del Estado de México. En la comparecencia de los 11 aspirantes a ocupar la vacante que dejará Jorge Moreno Collado, Camacho Solís también cuestionó a Jorge Mier y de la Barrera, a quien pidió una aclaración sobre procesos de inhabilitación. (REFORMA, P. 10, CLAUDIA SALAZAR)

LÓPEZ OBRADOR LLAMA A PROTESTAR EN EL ÁNGEL EL 1 DE DICIEMBRE

Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial de las izquierdas, convocó a sus seguidores a manifestarse en las plazas principales de todo el país y en el Distrito Federal en el Ángel de la Independencia el 1 de diciembre contra la toma de protesta de Enrique Peña Nieto como Presidente constitucional. A través de su cuenta de Twitter, el ex candidato presidencial y dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) dijo: "El 1 de diciembre, 11 horas en las capitales de los estados habrá actos de protesta por la imposición de EPN. En el DF será en el Ángel". De manera paralela, el movimiento #YoSoy132 anunció que cercará con una valla humana la Cámara de Diputados. Simpatizantes de López Obrador conformaron, además, el Tribunal Popular integrado por Elena Poniatowska, Héctor Vasconcelos, Bernardo Bátiz, Enrique Semo y Carlos Pellicer, entre otros, quienes exigieron juicio político contra consejeros electorales y magistrados por "renunciar a su responsabilidad de guardar y hacer guardar los principios constitucionales en la pasada elección presidencial". (MILENIO DIARIO, P. 4, POLÍTICA, LILIANA PADILLA Y ANA CECILIA MÉNDEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2012**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE NOVIEMBRE DE 2012

SALA DISTRITO FEDERAL

DESECHA TEPJF RECURSO CONTRA DIRIGENCIA ESTATAL DEL PT

La Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) notificó a un grupo de petistas que demandaron la invalidez de la elección de los miembros de la Coordinadora Estatal del Partido del Trabajo (PT), que su procedimiento fue desechado. Con ello, la autoridad reconoció a la dirigencia estatal petista encabezada por Mateo Morales Báez, Joaquín Pluma Morales y Gloria Cuatianquiz Atriano. La demanda fue promovida por los petistas Constantino Tecpa García y Juan Martínez, a nombre de otros militantes de esa fuerza política en Tlaxcala. (E-CONSULTA.COM, LUIS CASTILLO)

DEFIENDE FCH CAMBIO DE NOMBRE AL PAÍS

Luego de recibir críticas por la propuesta de cambiar el nombre al país para que se llame únicamente México, el Presidente Calderón aprovechó la inauguración de un puente fronterizo en Belice para refrendar su propuesta. "Me llama la atención el letrero que está atrás de nosotros que dice México", dijo en referencia al puente que divide las dos naciones. "No dice Estados Unidos Mexicanos, dice México, una palabra esdrújula, bellísima, sonora, que nos identifica en todo el mundo". El titular del Ejecutivo federal indicó que por lo anterior, y no por otra razón, propuso una reforma con proyecto de decreto para modificar el nombre del País, esto para que se exprese en la formalidad lo que ya se conoce entre los mexicanos y el mundo entero. (REFORMA.COM, BENITO JIMÉNEZ)

RECHAZA BELTRONES QUE PF SE CONVIERTA EN POLICÍA POLÍTICA

Manlio Fabio Beltrones, coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, descartó que ahora que la Policía Federal (PF) pertenecerá a la Secretaría de Gobernación (Segob), se vaya a convertir en una "policía política". Entrevistado en el marco del II Informe de Labores del gobernador de Aguascalientes, Carlos Lozano de la Torre, el legislador federal señaló que "hay que desaparecer esos fantasmas que todavía abruman a algunas gentes de la oposición, esto se trata de modernización". Agregó que la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal que aprobó en lo general la Cámara baja es una reorganización del gobierno federal para poder ayudar a que se resuelva, en buena parte, lo que no ha funcionado. (EL UNIVERSAL.COM, NOTIMEX)

PAN ASISTIRÁ A TOMA DE PROTESTA DE EPN: GIL ZUARTH

Roberto Gil Zuarth, senador del Partido Acción Nacional (PAN), aseguró que los grupos parlamentarios de su partido asistirán a la toma de protesta del priísta Enrique Peña Nieto el próximo 1 de diciembre. En entrevista, en la nueva sede del Senado, el ex coordinador de la campaña de Josefina Vázquez Mota aseguró que los panistas siempre han sido cívicos, democráticos y republicanos. "Acción Nacional estará ahí, estará actuando y participando como lo establecen nuestras normas, en orden, y va a contribuir a que esa sesión y las que sigan se realicen con pleno respeto a nuestras normas internas", comentó. (EL UNIVERSAL.COM, HORACIO JIMÉNEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE NOVIEMBRE DE 2012

SERÁ MURILLO KARAM PROCURADOR GENERAL

Jesús Murillo Karam, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, solicitará licencia a su encargo a partir del martes 4 de diciembre, una vez que haya presidido, el día 1, la sesión solemne de toma de protesta de Enrique Peña Nieto como titular del Ejecutivo federal, con objeto de desempeñarse como procurador General de la República. El político priísta será propuesto por Peña Nieto al frente del Ministerio Público federal para su ratificación en el Senado de la República, hecho que sucederá en la primera semana del mes próximo. Murillo, quien se desempeñó como gobernador del estado de Hidalgo, ya había trabajado en distintos cargos también como legislador federal en la misma Cámara de Diputados y en el Senado de la República. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 5, ISRAEL NAVARRO; LA JORNADA.COM, ROBERTO GARDUÑO)

DESTACA GUSTAVO MADERO LOGROS DE GOBIERNOS FEDERALES EMANADOS DEL PAN

En 12 años de gobiernos federales surgidos del Partido Acción Nacional (PAN), el país logró cobertura universal de salud y niveles considerables en infraestructura, vivienda, estabilidad económica, transparencia y rendición de cuentas, afirmó Gustavo Madero Muñoz, dirigente nacional panista. Al participar en la Reunión Estratégica Estatal 2012, en Amealco, Querétaro, refrendó el orgullo de Acción Nacional por esos logros que, dijo no se alcanzaron durante siete décadas de gobiernos priístas. Ante el próximo cambio de administración federal, ratificó que ese partido será fuerza política democratizadora y modernizadora en el gobierno y fuera del mismo. (DIARIO IMPACTO.COM, REDACCIÓN)

LLAMA #132 A ALZAR LA VOZ EN TOMA DE EPN

El colectivo #YoSoy132 convocó a reunirse en el Congreso de la Unión el 1 de diciembre para levantar la voz contra lo que denominó como la imposición de Enrique Peña Nieto. Al presentar el inicio del proceso de la Consulta Nacional Independiente y la recolección de firmas para obligar al Legislativo a someter a consulta la reforma laboral recién aprobada, la organización indicó que no renunciará a su lucha. "Nosotros decidimos no renunciar a nuestra lucha; es por eso que llamamos al pueblo a no detenerse y continuar la batalla, extendemos a todos los Comités Promotores de la consulta la convocatoria que la Asamblea Nacional #YoSoy132 ha hecho para reunirnos en el Congreso de la Unión este 1 de diciembre y levantar la voz en contra de la Reforma Laboral y la imposición", se indica en un documento. (REFORMA.COM, REDACCIÓN)

PREVÉN PRESUPUESTO AUSTERO PARA CÁMARA DE DIPUTADOS EN 2013

De cara a la elaboración del presupuesto de la Cámara de Diputados para 2013, Fernando Zárate Delgado, integrante del Comité de Administración, dio a conocer que habrá un paquete presupuestal austero y se buscará dar continuidad al anterior. El legislador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), indicó que se han analizado varios escenarios y en un plan óptimo se contempla la remodelación de algunas áreas para dar cabida a las comisiones ordinarias y especiales, así como la compra de mobiliario y computadoras para los 500 diputados, pues las actuales ya son obsoletas. Informó que los coordinadores del Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), Alberto Anaya y Ricardo Monreal, respectivamente, han pedido evaluar la posibilidad de un aumento a sueldos para igualarlos a las percepciones de los senadores. (EL ECONOMISTA.COM, NOTIMEX)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 24 DE NOVIEMBRE DE 2012

CONTINÚA LA VENTA DE PLAZAS DOCENTES

La actual administración no cumplió con el objetivo de que todas las plazas docentes se asignaran mediante un examen, sostiene un informe realizado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), en el que también se cuestiona la calidad de las escuelas normales en México. Felipe Calderón, presidente de México, ha señalado que su administración logró que las plazas de maestros no se vendan más en México. Sin embargo, la OCDE asegura que “esto todavía no se ha logrado” porque no se cumplió la recomendación de que “todas las plazas de docentes” se asignen mediante un examen. Para garantizar una educación de calidad, la OCDE urgió entonces a México a convertir en “una prioridad” la selección de directores por medio de un concurso o examen, dado que considera que el papel de los directivos es fundamental para las escuelas. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 9, NURIT MARTÍNEZ)